

## Laurent Marcangeli, ministre de l'Action publique, de la Fonction publique et de la Simplification, était “



Laurent Marcangeli, interviewé par Jean-Jacques Bourdin sur Sud Radio, le 26 mars 2025, dans “L'invité politique”.

### Retraites : "Je suis favorable à une part de capitalisation"

Sur la question des retraites, le ministre affirme une position claire : **"Je suis favorable à une part de capitalisation, nous ne devons pas avoir de totem."** Pour Laurent Marcangeli, le système actuel par répartition doit être *"soutenable économiquement"*, citant un rapport de la Cour des Comptes qui prévoit un dérapage d'ici 2045. Il plaide pour la liberté : **"Les Français qui souhaitent mettre de l'argent de côté pour leur retraite ne peuvent pas être blâmés."**

S'il se garde de critiquer le conclave des retraites lancé par le gouvernement, il rappelle avoir participé à la réforme de 2023 et reste attaché au dialogue social. Concernant l'âge de départ, il estime que le débat ne peut être tranché qu'après discussions avec les partenaires sociaux. Mais il ne cache pas son soutien à la réforme de 2020, avortée en raison de la crise sanitaire, qu'il juge *"allant dans le bon sens"*.

### "Beaucoup trop de fonctionnaires sont mal payés"

Interrogé sur les salaires dans la fonction publique, Laurent Marcangeli estime qu'**"il y a beaucoup trop de fonctionnaires qui sont mal payés dans ce pays."** Il cible en particulier les bas salaires. **"À titre personnel, je pense que ce ne serait pas du luxe d'augmenter les bas salaires dans la fonction publique."** Il dénonce une situation où *"des femmes et des hommes gagnent 1.500 ou 1.600 euros par mois pour des fonctions qui sont parfois difficiles"*

S'il reste prudent sur une éventuelle hausse du point d'indice, jugé *"trop large"*, il appelle **à une réflexion ciblée**. **"On ne peut pas dire à un jeune 'rentre dans la fonction publique, tu vas être payé 1.500 euros jusqu'à la fin de ta carrière'."** Le ministre souhaite donc un travail de fond sur la rémunération, **sans pour autant s'engager sur un calendrier**.

Vers des négociations salariales dans la fonction publique ?

### "Le dialogue social est lancé, beaucoup trop de fonctionnaires sont mal payés dans le pays"